



# HECHOS MUNICIPALES

Pronto a inaugurarse



**ALCALDE DE LINARES DESTACA OPERATIVIDAD DE CAMINO CUELLAR Y LLAMA A CONducIR CON PRECAUCIÓN**



**ALEGRÍA EN LOS VECINOS CON INAUGURACIÓN DE SEDE SOCIAL "IGNACIO CHACÓN DEL CAMPO"**



**CONSTITUYEN COMISION COMUNAL PARA LA EDICION DE "LA HISTORIA DE LINARES"**



**MUNICIPALIDAD DE LINARES LLEVO SERVICIOS Y PROGRAMAS A TERRENO**



En sector Nuevo Amanecer

## MUNICIPALIDAD DE LINARES LLEVO SERVICIOS Y PROGRAMAS A TERRENO

La plazoleta de la Junta de Vecinos “Las Camelias Uno” fue el lugar elegido para llevar a cabo una nueva versión de “Municipio en Tu Barrio”, actividad organizada por la Municipalidad de Linares, junto a los Programas, Barrio en Paz Residencial y Recuperación de Barrios.

Una veintena de programas municipales e instituciones, tomaron parte en esta jornada que tuvo como propósito central, acercar los organismos públicos a la comunidad del sector Nuevo Amanecer, “con esto queremos que los vecinos conozcan más acerca del trabajo que desarrollan los diferentes estamentos municipales, hagan sus consultas o trámites, sin tener que acudir personalmente hasta la Municipalidad”, señaló la Directora de Desarrollo Comunitario Carolina Villagra.

Jessica Jara Presidenta de la Junta de Vecinos Las Camelias, valoró la iniciativa, ya que muchas veces hay adultos mayores o vecinas que por diversas razones no pueden ir hasta las oficinas municipales y que los servicios atiendan en terreno las inquietudes de la comunidad, es una excelente ayuda para las personas.

La actividad fue complementada con la realización de actividades deportivas (tenis de mesa, ajedrez), en donde los niños y los jóvenes fueron los principales protagonistas.



### Linares:

## ESCUELAS Y LICEOS TRABAJAN FUERTE TEMA ECOLÓGICO Y LOS DECLARAN COMO “LOS EMBAJADORES DEL CLIMA”

La Escuela “Pedro Aguirre Cerda” de Linares fue el escenario para mostrar el programa de medioambiente que desarrollan 14 establecimientos de la ciudad con la misión de inculcar desde los primeros cursos de enseñanza básica, el cuidado hacia la naturaleza y cómo activar innovadores sistemas de reciclaje.

La actividad se desarrolló en el marco de la visita de la delegación de Alemania que está compuesta por la Encargada de Relaciones Exteriores del Municipio de Bonn Verena Schwarte, el Coordinador del Departamento de Cambio Climático Joachim Helbig y el Representante de la Ong LARZ Claudio Zettel, expertos en la materia que se encuentran apostados en Linares gracias al convenio de hermandad entre la Municipalidad y la ciudad de Bonn.

En la oportunidad el Alcalde de Linares, Rolando Rentería, destacó que esto permite avanzar en el intercambio de experiencias. “Nos alegra que nuestras escuelas y liceos estén dedicados y con entusiasmo en ver cómo avanzar en temas de cuidado al medioambiente, les damos todo el apoyo en este desafío porque nuestro municipio cuenta con un convenio con la ciudad de Bonn en Alemania para trabajar juntos en estos temas.





### En Lautaro 709:

## COSAM DE LINARES FORTALECE SU PLAN 2014, SUMA DESAFÍOS Y EN NUEVAS DEPENDENCIAS

El Centro Comunitario de Salud Mental, COSAM, de Linares, celebró su cuarto aniversario, y junto con ello, mostró sus nuevas dependencias que se ubican en calle Lautaro 709 entre Max Jara y D. Mario Dueñas.

Este programa dependiente del Departamento de Salud Municipal de Linares, y financiado en conjunto con el Servicio de Salud, comenzó como un proyecto pionero en la región. Actualmente atiende a 150 usuarios activos derivados de los centros de salud primaria, es decir, de los consultorios, dando prestación en especialidad de salud mental, algunos de ellos son: patologías trastorno de ansiedad, esquizofrenia, déficit atencional, entre otras.

Los casos son tratados con talleres educativos, psicoterapia, talleres deportivos o manualidades, la idea es lograr la reinserción social y que estos pacientes logren superar su patología.

Constanza Martínez, Coordinadora y profesional responsable del COSAM, explicó que “nuestro desafío se enmarca en dar continuidad al trabajo realizado en atención a la salud mental, implementar nuevos talleres deportivos y manualidades, como también ampliar nuestras prestaciones en patologías de salud mental”.

Por su parte dos de las usuarias de COSAM comentaron su experiencia y cómo han podido superar la depresión, “llegué con una depresión por la muerte de mi hijo ocurrida hace siete años, estaba en cero, y ahora hace cinco meses murió mi papá, pero recibí una ayuda que no se compara con nada, aquí encontré el cariño, comprensión y paciencia de escucharme”. “Llegué muy mal, pero aquí así como van pasando los días se va fortaleciendo nuestra vida; soy sola, y la soledad me estaba empezando a hundir, pero salí adelante”

La ceremonia contó con la asistencia de autoridades e invitados especiales, en la oportunidad el Alcalde (s) de Linares, Luis Álvarez, comentó “partió como un proyecto piloto y hoy día trabaja un equipo multidisciplinario, en un lugar bonito. Nos alegra la situación del grupo de trabajo y de las personas que son atendidas acá porque se les abren nuevos caminos. Es un programa que cuenta con financiamiento del servicio de salud, es parte de los programas del municipio, así que muy bien que existan estas instancias”.



## Limpieza de canales y alcantarillas

### LINARES SE PREPARA PARA ENFRENTAR EL INVIERNO

Un intenso trabajo de limpieza de canales y alcantarillas está ejecutando por estos días la Municipalidad de Linares, a través de las cuadrillas de la Dirección de Servicios Generales, en diversos sectores de la ciudad.

Patricio Letelier Jefe del Departamento de Aseo y Ornato, señaló que por encargo del Sr. Alcalde Rolando Rentería, personal municipal, está efectuando la limpieza de distintos canales de regadío, principalmente aquellos que se encuentran contiguos a sectores poblacionales y que generalmente se anegan producto de las lluvias y la gran cantidad de basuras y residuos que transportan en sus caudales, “en este sentido el llamado de la autoridad es ha denunciar a aquellas personas que arrojan toda clase de basuras a los mencionados acueductos, ya que esta es la principal causa de rebalse de los mismos”.

Del mismo modo, se están limpiando los resumideros de aguas lluvias y las alcantarillas del casco antiguo de la ciudad en el cuadrante comprendido entre Patricio Lynch, Yungay, Presidente Ibáñez y Rengo, “son cerca de 30 canales, tales como: la Chimba, El Apeestado, Agua Fría, Derivado Cuéllar, entre otros y 200 alcantarillas las cuales debemos someterlos a un aseo exhaustivo, antes, durante y después de la temporada invernal”, agregó Letelier.

En este aspecto, es importante destacar, que durante el mes de Febrero, se realizó una rigurosa inspección, mantención y extracción de basuras y sedimentos desde los pasos bajo nivel de calle Rengo, Avenida Presidente Ibáñez, y el Paso Virgen del Carmen, a objeto de no perjudicar el normal funcionamiento del sistema de bombas de elevación y caudal que poseen dichos viaductos, y de esta manera prevenir anegamientos durante la temporada otoño –invierno.





**Pronto a inaugurarse**  
**ALCALDE DE LINARES DESTACA OPERATIVIDAD DE CAMINO**  
**CUELLAR Y LLAMA A CONDUCIR CON PRECAUCIÓN**

El Alcalde de Linares, Rolando Rentería, junto al Jefe de Secplan (Secretaría de Planificación) del municipio, Luis Álvarez, visitaron la entrada sur que tiene la ciudad desde la Ruta 5, específicamente a 2 kilómetros aproximadamente del ingreso principal, conocido como Cruce La Isla; disponiendo de esta forma de un camino seguro y en excelentes condiciones.

El proyecto por más de 287 millones 714 mil pesos, permitió materializar la conservación de caminos cruce calle Rengo, Las Cuellar, Paso Jordan, Isla (tramo km. 0,787 al km. 1,738 y de km. 2,141 al 3,303), paralelo a ello se ejecutó el proyecto en la Ruta 45, sector callejón Soteras en Llancaño (tramo km. 0,00 al km. 1,26).

El Alcalde Rolando Rentería, valoró este avance y explicó que queda recepcionar la obra por el Ministerio de Obras Públicas (servicio que financia) y proceder a la inauguración que podría ser en la próxima semana “se está empezando a ocupar, invitar a que ocupen esta vía para que la Avenida León Bustos quede más desocupada. Sólo pedir el máximo de cuidado con los peatones y ciclistas que también recién acostumbrándose a las condiciones de este camino”.

En tanto, el Jefe de SECPLAN, dijo que están con varios proyectos de camino avanzados “este proyecto tuvo dos contratados aquí en sector Llancaño. Quedo bastante bien, es una excelente alternativa para entrar a Linares. Están pasando varios vehículos y vamos a seguir trabajando en este camino para que se instalen bermas por ambos lados”.

“También está con un avance importante el camino en sector Embalse Ancoa. Pronto viene la licitación para el Camino Real, proyecto que financiará el Ministerio de Vivienda, y otros camino que estamos trabajando como los tramos Peñasco – Llepo; Llepo – Cajón de Pejerrey; concluir con el tramo de Embalse Ancoa con camino de Puente Tres Arcos, entre otros”, dijo Álvarez.



**En Linares**

**ESCUELAS PRECORDILLERANAS CONOCEN NUEVAS DIRECTRICES DE LA SUPERINTENDENCIA DE EDUCACION**

Una amena charla educativa recibieron los Directores y comunidad Escolar de los siete establecimientos rurales de la pre-cordillera del sector de Pejerrey.

La iniciativa encabezada por la Superintendencia del Ministerio de Educación, y que contó con la participación de la Directora (s) Comunal de Educación, Raquel Carvajal, tuvo por objetivo poner en antecedentes a los padres, apoderados y maestros de los nuevos protocolos de fiscalización administrativa para el presente año escolar, a fin de evitar malas prácticas, sanciones o multas por desconocimiento del nuevo reglamento.

Esta capacitación contó con la participación de las Escuelas de Los Hualles, Montecillo, Pejerrey, Cajón de Pejerrey, Peñasco, Llepo y Vega de Salas, instancia que además permitió una jornada de reencuentro entre los apoderados de estos apartados sectores precordilleranos unidos por la educación para sus hijos.





## Alcalde Rentería presidió la reunión

### CONSTITUYEN COMISION COMUNAL PARA LA EDICION DE "LA HISTORIA DE LINARES"

En reunión encabezada por el Alcalde Rolando Rentería, se constituyó oficialmente la Comisión Comunal para la Edición de la "Historia de Linares", actividad que se realizó recientemente en la Sala de Concejo del Municipio local.

La autoridad comunal junto a Concejales, historiadores y personas ligadas al mundo de la cultura linarense, analizaron los pormenores de este desafío que tiene como objetivo central editar un texto actualizado que recoja la información histórica de la ciudad de forma más detallada y fidedigna, construida a través, de los relatos y documentos de sus propios habitantes, prensa, historiadores, editoriales, familias, fotografías, etc.

"Estamos conscientes, que no podemos entender el presente o construir el futuro de una ciudad, sin conocer nuestro pasado histórico, de ahí la relevancia de esta Comisión que hoy inicia formalmente su trabajo, en vías de editar "La Historia de Linares" actualizada hasta nuestros días", comentó el Alcalde Rolando Rentería.

Dentro de los acuerdos adoptados por los personeros, estuvieron la elección del Vicepresidente de la Comisión, cargo que ejercerá el Concejal Michael Concha, de igual forma se invitará a representantes de la Universidad de Talca, a fin de conseguir el apoyo para realizar el trabajo de investigación, metodología y edición del texto, asimismo, funcionarios de la Biblioteca Pública, iniciarán una labor de recolección de historias de personajes, hechos, situaciones, lugares, instituciones y familias, que aún no han sido contadas o recopiladas en un texto formal, "la idea es escribir una historia entretenida, didáctica, que sea atractiva para los estudiantes y que identifique al común de los linarenses", manifestó el Concejal Concha.

"Un aspecto relevante es zanjar si esta historia se escribirá en línea o tiempo o será de carácter temático, lo que naturalmente es una decisión que hay que tomar en base al acuerdo de la Comisión y a las sugerencias de expertos en la materia", agregó el Alcalde.



## Inversión supera los 90 millones de pesos

### MUNICIPALIDAD DE LINARES REPONE BALDOSAS EN CALLES CENTRICAS DE LA CIUDAD



Iniciados se encuentran los trabajos de reposición de baldosas podotáctiles en calles aledañas a la Plaza de Armas de la ciudad, así lo destacó Alcalde de la Comuna Rolando Rentería.

Se trata del cuadrante emplazado en las calles Kurt Moller, O'higgins, Max Jara y Quilo, cuyas faenas partieron con el arranque de los árboles de dichas sendas, para posteriormente ejecutar las obras de instalación de 955 metros cuadrados de baldosas, trabajos que están a cargo de la constructora Santa Rosa, por una inversión de 47 millones de pesos.

Paralelo a estas labores, también se inició la reposición de 840 metros cuadrados de baldosas en ambos costados de calle Sotomayor, obras a cargo de la constructora Pereira Ltda. por una suma que alcanza los 46 millones de pesos.

Cabe hacer notar, que ambos proyectos son financiados por la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (Subdere) y contemplan la instalación de equipamiento, tales como: faroles, árboles y arbustos ornamentales y basurereros.

Al respecto la autoridad comunal, resaltó el inicio de esta intervención, que representa un significativo adelanto para el entorno urbano "la instalación de estas baldosas, podotáctiles para no videntes, es parte de un programa sostenido que el Municipio, está llevando a cabo, en el centro de la ciudad, con el cual queremos modernizar y embellecer el centro comercial, y de paso ofrecerle mayor seguridad a los peatones".



## Sector oriente de Linares:

### ALEGRÍA EN LOS VECINOS CON INAUGURACIÓN DE SEDE SOCIAL “IGNACIO CHACÓN DEL CAMPO”



Los vecinos de la Junta de Vecinos “Ignacio Chacón del Campo”, pudieron ver concluida la obra de reconstrucción de su sede social y disfrutar de sus nuevas dependencias en ceremonia de inauguración que contó con la participación del Alcalde de Linares, Rolando Rentería, concejales, la Gobernadora Claudia Aravena y los propios beneficiarios.

La moderna sede fue financiada con recursos de la Subsecretaría de Desarrollo Regional, SUBDERE, en gestión realizada por el municipio de Linares a través de su Alcalde Rolando Rentería y los parlamentarios Hernán Larraín y Romilio Gutiérrez, quienes solicitaron la adjudicación de dineros para este proyecto elaborado por la Secretaría de Planificación (Secplan) de Linares, en consecuencia a que la anterior sede de adobe sufrió severos daños con el terremoto del 27F.

En representación de los vecinos, su presidente, Sergio Beltrán, agradeció el respaldo de las autoridades “estamos muy emocionados de haber conseguido nuestra sede gracias al trabajo de la municipalidad de Linares, de nuestro Alcalde Rolando Rentería, porque nos hacía mucha falta volver a tener nuestra casa. Esperamos muchos años y hoy por fin lo logramos. Tenemos un grupo de adulto de mayor en el sector que desde ahora también podrá hacer uso de esta sede”.

Por su parte el Alcalde de Linares, dijo lo siguiente “le agradezco a los parlamentarios y al ex presidente, porque cuando golpeamos las puertas para apoyar a esta junta de vecinos y a otros proyectos, nos abrieron de inmediato para colaborar. Esperamos tener la misma atención con este nuevo gobierno para poder seguir levantando más sedes sociales que le alegran la vida a los vecinos”.

La inversión de la SUBDERE en esta obra es de 49 millones 868 mil 973 pesos, tiene un aporte municipal de 2 millones de pesos. Con dicho monto se pudo construir una sede de albañilería reforzada de 124 m<sup>2</sup>. Distribuidos en sala de reuniones, oficina, cocina, servicios higiénicos, bodega, reja de antejardín, cierre perimetral y veredas. Se ubica en calle Sargento Aldea 110, lado oriente de Linares.

## Inversión en infraestructura deportiva

### REPONEN TABLONES DE GRADERIAS DEL ESTADIO FISCAL

Con una inversión de 50 millones pesos la Municipalidad de Linares se encuentra reponiendo los tablonés de las graderías del estadio Fiscal de nuestra ciudad.

La empresa Kudaw a cargo de las obras, inició los trabajos que comprende el mejoramiento de las graderías del costado oriente y los dos extremos de la tribuna (costado poniente), en base a tablonés de roble de mayor resistencia y espesor.

Cabe hacer notar, que dichos tablonés se encontraba en pésimas condiciones, con el inminente riesgo de accidentes para los hinchas que acuden periódicamente al recinto de calle Rengo, por lo que era imperiosa su reparación.

Al respecto el Alcalde de Linares Rolando Rentería manifestó que estos trabajos, se suman a los que se licitarán en los próximos meses y para los cuales se encuentran asignados más de mil millones de pesos por parte del Gobierno Regional y que tienen que ver con el mejoramiento integral del reducto, en lo que se refiere a iluminación, baños, accesos, techumbre, pintura, etc, los cuales esperamos concretar dentro de este año y así renovar el rostro del fiscal linarense, dejándolo apto para eventos y competencias deportivas.





### En CFT Massachusetts:

## ALCALDE DE LINARES VALORA QUE JOVEN ESTUDIE GRATIS CON BECA GESTIONADA POR EL MUNICIPIO

El Alcalde de Linares, Rolando Rentería, se reunió con la alumna a quien se le otorgó la beca de estudios para cursar la carrera de Técnico en Enfermería y Técnico en Párvulo en el CFT Massachusetts de Linares. Esto gracias a un convenio entre el municipio y la casa de estudios de nivel superior.

Se trata de Karla Ramos Moya y Gabriela Ruiz Confré, quienes postularon a la beca que dispuso la Municipalidad de Linares, a través de la gestión del Alcalde de Linares, Rolando Rentería, quien instruyó al Departamento de Salud que viera el tema.

En la oportunidad la alumna beneficiada, Karla Ramos, quien estudiará técnico en Enfermería agradeció esta posibilidad “yo tenía muchas ganas de estudiar, pero por razones económica tenía que olvidarme de esta posibilidad. Doy las gracias al alcalde y su equipo que se preocupó de hacer esta gestión. Tengo todo el apoyo de mi familia, todas los deseos de estudiar, para que me vaya bien y espero responder de la mejor manera”.

En tanto, el Alcalde de Linares, dijo que “esto es primera vez que se realiza, agradecemos al director de Massachusetts, por abrir sus puertas para que nuestros jóvenes se conviertan en profesionales. Esta beca va a continuar y esperamos que el próximo año se beneficien otros dos alumnos con los requisitos que exige el sistema de postulación que es bajo pertenecer a una familia vulnerable o clase media, más el promedio general de enseñanza media en donde estas nuevas alumnas han cumplido con éxito. Les deseamos la mejor de las suertes y que esto permita mejorar su calidad de vida”.

La beca cubre el 100% del financiamiento de la carrera. En 2015, las dos becas estarán nuevamente disponibles para otra partida de nuevos estudiantes.



### Emotiva fiesta:

## CELEBRAN 100 AÑOS DE VIDA DE “CHICHITO” COMERCIANTE DEL MERCADO DE LINARES

El Alcalde de Rolando Rentería, estuvo presente en esta celebración que reunió a todos los comerciantes del recinto, a la familia de la cumpleañera e invitados especiales.





**Carolina Villagra, Directora de Desarrollo Comunitario**

**“EL AMBITO SOCIAL ES UN DESAFIO PERMANENTE, YA QUE TRABAJAMOS CON PERSONAS Y NECESIDADES PERENTORIAS”**



No cabe duda que solucionar los problemas y necesidades de la gente es imperioso y en este trabajo, las funcionarias y funcionarios de la Dirección de Desarrollo Comunitario (DIDECO) de nuestro Municipio, tienen un importante desafío, que va más allá de la mera entrega de la canasta familiar, el subsidio o la ayuda asistencial, es la oportunidad de acoger y solidarizar con aquellos que están más desvalidos o que necesitan de una mano amiga que los apoye y los comprenda en momentos de dificultad.

En esta misión, la Trabajadora Social, con más de 30 años de experiencia y con una trayectoria profesional en el mundo público y privado Carolina Villagra se encuentra desde el año 2012 encabezando esta unidad, que administra cerca de 36 programas, con una dotación de 300 funcionarios, entre profesionales, técnicos, administrativos y auxiliares, que diariamente, desarrollan una labor que está ligada a uno de los ámbitos más sensibles de la sociedad.



Con nostalgia, la actual Dideco, nos manifiesta que desde los tiempos en que partió trabajando en esta Municipalidad (1983-1990), hasta hoy en que ha vuelto, tras 17 años laborando en Santiago, “el Municipio ha experimentado un cambio sustantivo en tecnología, número de funcionarios, multiplicidad de necesidades, y programas sociales que se manejan, que hacen más complejo y dinámico el trabajo diario”, “El ámbito Social es un desafío permanente, ya que trabajamos con personas que tienen necesidades perentorias”, subrayó la profesional.



En este aspecto, un reto importante es contar con un “Plan de Gestión” acorde a las necesidades y problemáticas que se presentan en la actualidad: una de ellas, es la alta cesantía que afecta a nuestra comuna y para lo cual estamos trabajando fuertemente, a través del Departamento de Desarrollo Local, a fin de ir paliando mediante capacitación, apoyo a microemprendedores, colocación y apresto laboral, dicho déficit; Al mismo tiempo, hemos concretado una serie de convenios para ir mejorando la calidad de vida de los sectores más desposeídos, tal es el caso, del Programa Mejoramiento de Barrios que opera en el sector Nuevo Amanecer o los programas de Seguridad Pública, Ingreso Etico Familiar, Puente, Jefas de Hogar, Vivienda o Adulto Mayor, entre otros, que son instancias mediante las cuales las personas pueden abrir una ventana a un futuro más promisorio.



El desarrollo vecinal, es otro aspecto en el cual hemos tenido buenos resultados, la alta participación de las organizaciones territoriales y funcionales es un punto a favor, hoy día, más de un 90 por ciento de estas agrupaciones se encuentran activas, ello quiere decir, que 585 organizaciones entre juntas de vecinos, clubes deportivos, adultos mayores, talleres laborales y otras, se encuentran con sus directivas vigentes y funcionando junto a sus asociados.

Otro pilar fundamental, es el desarrollo agrícola, ya que este ámbito está muy arraigado y es parte del crecimiento económico de la zona, hoy contamos, con 4 unidades operativas de Prodesal, iniciativa, a través de la cual, estamos apoyando a más de 400 familias campesinas pertenecientes a 28 sectores rurales de la Comuna, no sólo con la entrega de recursos o apoyo técnico, sino que también, en el fortalecimiento de su identidad, cultura, capacidades y emprendimiento; Esta instancia es clave, junto al fomento turístico y al desarrollo económico local, programas que esperamos seguir impulsando, mediante la gestión de recursos, proyectos y convenios que nos permitan generar más oportunidades y herramientas para el crecimiento de la población que más lo necesita.